La reforma pensional está a punto de caerse', dice la Andi

En el Congreso Empresarial Colombiano, Bruce Mac Master dijo que la incertidumbre, que se ha generado entre los años 2022 y 2024, le ha costado a Colombia \$24 billones.

Johana Lorduy

EN EL segundo día del Congreso Empresarial Colombiano, CEC, de la Andi, Bruce Mac Master, presidente del gremio de los empresarios, se refirió al estado actual de las reformas del gobierno Petro.

Puntualmente, aseguró que la reforma pensional está a "punto de caerse", "por vicios de trámites en el Congreso y por las múltiples demandas por inconstitucionalidad que esto ha generado". Además, destacó que se deben "tomar medidas para atender a la población mayor que está en condiciones de vulnerabilidad".

"Es muy probable que la reforma pensional se caiga. Tenemos que buscar una reforma que sea alterna y que atienda a la población mayor que está en condición de vulnerabilidad. Proponemos pensar desde ya qué sucederá si se cae esta reforma. Hay que responderle al país", agregó Mac Master.

Ahora bien, el líder de la Andi precisó que no todo estaba mal, ya que esta reforma tenía algo valiosos y era atender a la población mayor que está en condición de vulnerabilidad, que tenían edad para pensionarse, pero que nunca lograron los requisitos para hacedo.



El presidente de la Andi Bruce Mac Master en el Congreso Empresarial en Medellín. cortesia

En cuanto a la reforma tributaria, señaló que, así como está planteada, podría aumentar el desempleo en 0,38 puntos porcentuales y disminuir la tasa de inversión en casi 2%. Es por ello que el líder de los empresarios propone que la mejor reforma sea la reducción del gasto y tener un mayor crecimiento económico que termine siendo el mayor generador de ingre-

sos para el Estado. "En este momento no tenemos duda de que la mejor reforma tributaria es un mayor crecimiento económico. Ese es el mayor generador de recursos para el Estado. Así como está esta reforma se tendrían efectos en el desempleo, la informalidad y la actividad económica", dijo Mac Master.

Sobre las opciones que hay para sacar los \$12 billo-

nes que se necesitan para cubrir el hueco que hay en el Presupuesto General de la Nación en el 2025, Mac Master afirmó que esto solo se tendrá si se tiene un mayor crecimiento económico, respaldado por una seguridad física, seguridad energética y seguridad jurídica

"En la seguridad física, hay varias regiones fuertemente amenazadas en lo

que al orden público se refiere. El Estado no puede renunciar en ningún caso al control territorial", apuntó. Y agregó que "la seguridad energética es un gran reto, ya que hemos hecho muchos esfuerzos para garantizar la autonomía y el autoabastecimiento, y teníamos un colchón importante de energía, hoy en día estamos utilizando todo el sistema a toda marcha. Y eso genera incertidumbre. Cuando uno hace la proyección de energía, se da cuenta de que estamos caminando en el filo de la navaja".

COSTOS PARA EL PAÍS

En su intervención, el presidente de la Andi, también habló de algunos de los cambios sociales, políticos y económicos que ha tenido el país durante los últimos dos años. El directivo aseguró que la incertidumbre generada en los últimos dos años le ha costado a Colombia varios billones de pesos.

"El mercado percibe a Colombia como riesgoso. El país es 32% más riesgoso que otros países de América Latina. Tenemos un gran índice de incertidumbre, una incertidumbre que le ha costado a Colombia 24 billones de pesos entre 2022 y 2024", dijo Mac Master.

También hizo énfasis en la importancia de trabajar

unidos con el Gobierno, aceptando las voces y posturas de las empresas. Y habló de la importancia de hacer la transición del trabajo informal al formal, además del interés de tener un sector económico que trabaje con políticas amigables con el medio ambiente.

Así mismo, Mac Master se refirió a la importancia de tener una postura conciliadora frente a los problemas que enfrenta Colombia en diferentes sectores, como en la salud: "Colombia tenía un sistema de salud que venía funcionando en los últimos 20 años. Es verdad que se deben ver temas, pero no es entendible que se afecte la estabilidad del sistema y la atención a los pacientes".

Cabe resaltar que el miércoles, al instalar el evento, el presidente de la Andi enfatizó que el gremio no se considera oposición, e invitó a "trabajar juntos por el país que soñamos".

"Tenemos que buscar nuevas oportunidades, trabajar en la eficiencia del gasto, acelerar el crecimiento y lograr que el país cuente con condiciones para que pueda operar mejor, necesitamos una economía vibrante con mirada al futuro", cerró. •



Cuando uno hace la proyección de energía, se da cuenta de que estamos caminando en el filo de la navaja".

Nutresa, Alpina y Ecopetrol 'comandan' en innovación

Johana Lorduy

DURANTE la novena edición del Congreso Empresarial Colombiano, CEC, de la Andi se presentaron los resultados del 'Ranking de Innovación Empresarial

2023', en el que se destacaron 389 compañías, las cuales 195 correspondían a empresas individuales y 194 a empresas colombianas, abarcando 50 subsectores de la economía y 12 departamentos del país. Esta es la octava edición del Ranking de Innovación Empresarial de la Andi. En promedio, el top 30 destina el 5,86% de sus ventas a Ciencia, Tecnología e Innovación (CTI). Las 30 primeras empresas de este raking emplean a 13,045 personas dedicadas a actividades de CTI.

En conjunto, han generado más de 3,100 proyectos
de innovación, mientras
que el 17% de sus ventas proviene de productos o servicios innovadores. Cabe destacar que han creado 3,018
nuevos empleos destinados
a impulsar actividades de
CTI y en promedio, han
creado 20 spin-offs", destacó el reporte de la Andi.

Ahora bien, el ranking

quedó integrado de la siguiente manera: En primer lugar, se ubicó Grupo Nutresa, seguido de Alpina, Ecopetrol, Colsubsidio y, cerrando el Top 5, Esenttia.

Por su parte, en la sexta posición del escalafón se destacó Postobón, seguido de Sura, Corona Industrial, Promigas, y cerrando el listado de las 10 más destacadas, aparece la Fundación Valle del Lili.

También aparecen Ban-

co Davivienda (11), Fundación Cardio infantil LaCardio (12), Lifefactors (13), Renault Sofasa (14), Grupo Familia (15), Alianza Team (16), Grupo Procaps (17), Avenfor (18), Comfama (21), Crystal (22), Alsec (23), Grupo Energía Bogotá (24), Novo Nordisk Colombia (25), Novo Nordisk Colombia (26), Alquería (27), Compensar (28), IPF SAS (29) Industrias Médicas Sampedro (30).